qu'il se proposait de placer en tête du volume; aucun de ces morceaux n'est assez achevé pour être livré à l'impression. Quant à l'index, Chavannes lui-même l'avait préparé pour les trois premiers volumes; on a suivi le modèle qu'il avait donné pour y ajouter les références au tome posthume.

Les lecteurs, et surtout ceux qui savent quelle place occupe Chavannes dans l'histoire des études chinoises, pourront être surpris de voir qu'un ouvrage signé de son nom a dû attendre plus de quinze ans l'occasion d'être imprimé. Les amis de Chavannes ne sont pas responsables de ce long délai; on ne peut l'imputer ni à leur négligence, ni à leur indifférence. Ils sont unanimes à remercier M. Granet qui a accueilli ce volume dans la Bibliothèque de l'Institut des Hautes Études chinoises.

Janvier 1934.

Sylvain Lévi.